



LOGRAN REGISTRO

Avanzan agrupaciones políticas a favor de la 4T

POR AURORA ZEPEDA

Además de Humanismo Mexicano de la Iglesia Luz del Mundo, seis organizaciones pro Cuarta Transformación podrán suscribir acuerdos con los partidos políticos y ser

tomados en cuenta para candidaturas externas, Causa Social, Que Siga la

El Consejo General del INE aprobó el registro de otras siete agrupaciones políticas nacionales: Cuarta Transformación, Alianza Patriótica por la 4T, Demócrata Liberal, Movimiento Refor-

mador 5 de Mayo, Con Democracia, Movimiento Arcoiris por México y Frente Nacional de la Cuarta Transformación, de las cuales, seis son proobradoristas.

VAN RUMBO A SER PARTIDOS

Dan luz verde a 6 APN obradoristas

YA PODRÁN suscribir acuerdos con institutos políticos y ser tomados en cuenta para candidaturas externas y apoyarlos en campañas

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@glmm.com.mx

Además de Humanismo Mexicano de la Iglesia Luz del Mundo, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó otras siete nuevas agrupaciones políticas nacionales (APN), de las cuales, 6 son proobradoristas.

Una vez logrado el registro como APN, estas organizaciones podrán suscribir acuerdos con los partidos políticos y ser tomados en cuenta para candidaturas externas, apoyarlos en campañas, entre otras cosas.

No es requisito ser APN para conformarse en un nuevo partido político, pero algunos lo ven como un inicio para lograrlo.

En principio 36 organizaciones interesadas presentaron su carta notificación al INE, 33 resultaron procedentes, 29 recabaron afiliaciones mediante la aplicación celular del INE, pero sólo 8 presentaron su solicitud de registro.

Estas organizaciones tendrán que rendir cuentas ante la Unidad de Fiscalización del Instituto, pero no reciben dinero público.

El objetivo de las APN es que sean asociaciones ciudadanas que coadyuven al desarrollo de la vida democrática y de la cultura política, así como a la creación de una opinión pública mejor informada.

Para lograr el registro como APN, estas organizaciones siguieron un procedimiento que, entre otras cosas,

exige, a menos contar con 5 mil integrantes en todo el país, que cuenta con siete delegaciones en la misma cantidad de entidades, que cuente con un órgano directivo nacional, que disponga de documentos básicos y que se ostente con un nombre distinto al de cualquier otra agrupación o partido político.

ALIANZA PATRIÓTICA POR LA 4T

Su líder nacional es Ricardo Peralta Saucedo, exsubsecretario de gobernación en tiempos de la secretaria Olga Sánchez Cordero. Esta organización obtendrá su registro, luego de presentar 9 mil 218 registros de afiliados.

DEMÓCRATA LIBERAL

Tiene sus bases en Guadalupe, Jalisco; está encabezada por Lorenzo Zambrano Zambrano y busca lograr candidaturas externas con los partidos políticos que se abran a este tipo de candidaturas. Logró 8 mil 264 simpatizantes en el país. Se definen como de centro, centro-izquierda.



HUMANISMO MEXICANO

El Humanismo Mexicano ha sido descrito varias veces por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador y luego de su aprobación como APN, integrantes de la Iglesia Luz del Mundo externaron en redes sociales su beneplácito por su nacimiento y como organizadores de la misma.

MOVIMIENTO REFORMADO 5 DE MAYO

De origen poblano, intentó ser partido político local, pero no logró las asambleas necesarias para cubrir los requisitos. Fundado por Jesús Barrales activista de Morena en Puebla. Logró 3 mil 305 simpatizantes.

CON CAUSA SOCIAL

Es una organización en favor de personas adultas mayores y con discapacidades cuyo dirigente Julio Olayo Lara intentó ser diputado por Morena en Jalisco. Esta organización logró 5 mil 803 firmas en todo el país.

QUE SIGA LA DEMOCRACIA

Nació para promover la revocación de mandato a favor del presidente López Obrador, fue multado por el INE con tres millones de pesos por presentar miles de firmas de apoyo de personas fuera del padrón electoral.

MOVIMIENTO ARCOÍRIS POR MÉXICO

Es un movimiento organizado por la diputada trans de Morena, Salma Lévano, su causa es por las minorías de la diversidad sexual y sus derechos. La morenista manifestó que no tendrá colores partidistas.

FRENTE NACIONAL DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

Tiene página de internet en donde se difunden noticias generadas por el presidente López Obrador, pero el apartado de organigrama se encuentra vacío, su vocero es Jaime Pérez.



Las nuevas organizaciones políticas tendrán que rendir cuentas ante la Unidad de Fiscalización del INE, pero no reciben dinero público.

4
v